

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

ECO FIEL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

Sección local y provincial.

La desgracia de anoche

A la entrada de la calle de Elvira riñeron anoche á las ocho, Emilio Cambil Basayo y otro sujeto, recibiendo el primero algunos bastonazos de su contrincante. El Cambil, para defenderse, hizo un disparo, con tan mala puntería, que fué á darle el proyectil á D. José Castro, conserje del Centro Artístico, que ageno á la cuestión y más aún á la desgracia que le aguardaba, pasaba en aquel momento cerca de los que sostenían la riña.

La bala le destrozó la mejilla derecha, de donde le manaba la sangre en abundancia.

Al ruido de la detonación, acudieron varios guardias municipales y de orden público, deteniendo los primeros á los causantes del deplorable suceso, y conduciéndoles al arresto á disposición del señor juez de guardia, y á la víctima á la casa de socorro, donde le practicaron la primera cura, retirándose después á su domicilio.

El concierto de anoche

En Isabel la Católica, se celebró el que oportunamente anunciamos, asistiendo un público numeroso y distinguido.

Carecemos de espacio para hacer una reseña detenida de tan brillante espectáculo, pero esto no obsta para que consignemos que hace tiempo no se ha organizado en Granada otro concierto con más éxito; que el notable tenor señor Bezares alcanzó una ovación merecidísima, haciéndosele repetir la primorosa romanza *Spirto Gentil* que canta con extraordinario gusto, y que el sexteto Montero y los distinguidos maestros señores Vidal y Orense (D. Eduardo) rayaron, respectivamente, á la altura de su merecida reputación, en cuantas piezas ejecutaron.

Todos escucharon nutridas salvas de aplausos; fué llamado á la escena muchas veces el Sr. Bezares, alguas en unión del Sr. Vidal, y el público salió contentísimo de la agradable velada.

El día 3 del corriente, llegó á Motril el ingeniero encargado de las obras que han de hacerse en Vélez Benadilla para el emplazamiento de las máquinas de la luz eléctrica y tendido de los cables hasta la ciudad costeña. La empresa, que no perdona medio para que esta mejora se implante, ha proporcionado al ingeniero cuantos medios son necesarios para que todo esté terminado cuando llegue la maquinaria, que probablemente llegará á Motril el mes próximo.

Un hombre de confianza

Ayer, á las dos y media de la tarde, le fué entregado en el fieltro de consumos de la estación del ferrocarril, al empleado número 113, Juan Baena Fernández, como de 50 años de edad, un saco conteniendo 2113 pesetas, para llevarlo á la oficina central de consumos, habiendo desaparecido dicho individuo con la expresada suma, é ignorándose su paradero.

La policía practica gestiones para su busca y captura.

Anoche á las nueve, tuvieron reyerta en el Triunfo, Manuel Rubio Bazán y Antonio de la Osa, infliriendo aquél á éste una cuchillada en el brazo derecho.

La policía condujo al hospital al herido y al arresto al agresor.

Con el epigrafe de *Reforma necesaria*, dice *El Magisterio Español*, con razón indiscutible:

«No discutimos ahora la dispo-

sición exigiendo dos años de residencia en una escuela para poder entablar permutas.

Dando de barato que esa disposición sea equitativa, justa y conveniente, creemos que se impone hacer una excepción cuando la permuta sea un medio de juntar á un maestro y á una maestra ya unidos por medio del matrimonio.

No hemos de emplear hoy tiempo alguno en apoyo de esa reforma. Basta proponerla para vencerse de su justicia, de su conveniencia, de su equidad.

Razones de alta moralidad la aconsejan, pues la ley debe procurar que los matrimonios no vivan desunidos, para realizar mejor los fines del matrimonio.

Interesamos á los Sres. Ministro de Fomento y Director general para que dicten pronto una disposición en el sentido expuesto.»

Ha regresado de Guadix nuestro apreciable amigo el concejal del Ayuntamiento de Granada, D. José Alhama.

En los grandes almacenes que bajo el nombre de «Gran Bazar» tienen establecido los Sres. A. Gil de Tejada y Compañía, en la calle Méndez Núñez, núm. 23, acaban de recibirse los más completos surtidos en toda clase de artículos para la presente estación.

Dichos señores, siguiendo su antigua costumbre de reducir todo lo posible las utilidades, para que sus precios no encuentren competencia en ninguna otra casa, pueden ofrecer hoy al público las más nuevas y variadas colecciones en novedades para señora y caballero, á precios que representan una verdadera ganga para los que se surten en el referido establecimiento.

A la vez ponen en conocimiento del público los señores A. Gil de Tejada y Compañía, que, procedentes de la notable liquidación verificada en sus grandes almacenes la pasada temporada de invierno, se proponen realizar á cualquier precio grandes partidas de artículos en saldo, entre ellos una ventajosísima de pañería inglesa para trajes de caballero, que se liquidará á la cuarta parte de su valor.

Doña María de la Concepción de la Fuente, ha solicitado del señor Gobernador civil, la concesión de 500 litros de agua, por segundo de tiempo, derivados del río Marchán ó Riofrío, que utilizará como fuerza para la producción de electricidad.

El objeto de dicha señora, es establecer el alumbrado eléctrico en los baños de Alhama, que son de su propiedad.

Como ayer digimos, hoy marchará á los baños de Alhama, el gobernador civil de esta provincia, don Filiberto Abelardo Díaz.

Con verdadera satisfacción leemos, que el Tribunal Supremo ha resuelto, á favor de la jurisdicción ordinaria, la competencia suscitada entre ésta y la militar, para entender en la causa que se sigue contra el director de *La Justicia*, don León Vega.

Hora es ya de que cese el abuso irritante de que los militares quieren juzgar á los paisanos como si España fuera un inmenso cuartel, ó todos los ciudadanos estuvieran sujetos al Código de justicia militar.

De paso para Cíbraltar, ha llegado á Granada el diputado á Cortes por Motril, don José Jiménez Caballero.

El concierto con los azucareros

Ayer se recibió un telegrama noticiando que el Sr. Ministro de Hacienda, había firmado el concierto con los fabricantes de azú-

car de remolacha, habiendo pasado el expediente á la Dirección general del ramo.

En consecuencia, muy en breve, serán retiradas las intervenciones que existen en las fábricas.

La empresa de la plaza de toros de Granada ha hecho gestiones para que el diestro Antonio Fuentes tomara parte en la corrida que el día 11 del actual ha de celebrarse en esta plaza, no habiendo podido conseguirlo por tener dicho espada adquirido compromiso para torear el 12 ó 13 en Zaragoza.

La empresa, se ha visto forzada á aceptar la combinación que ha presentado al público granadino y que estima ha de ser de su agrado, pues *Faico* y *Minuto*, que tantos aplausos conquistaron en esta capital como *Niños Sevillanos*, hoy los consiguen mayores como matadores de toros en todas las plazas de España.

Los triunfos de estos valientes diestros se cuentan por el número de corridas que torear. Así tendrán ocasión de apreciarlo los aficionados de esta población.

Ha regresado á Motril, acompañado de su bella y distinguida señora, el Sr. D. Juan Francisco Solís Panadero, Juez de Instrucción de aquella localidad.

Se quejan algunos maestros, y con muchísima razón, de que no se les avisa oficialmente de haber sido nombrados para las escuelas que solicitaron, y que luego aparecen en los periódicos sueltos diciendo que por no haberse presentado dentro del plazo legal han perdido el derecho á la toma de posesión. Se han dado algunos casos lamentables, y bien vale la pena de que el Director general ponga algún correctivo en esta parte.

Los pósitos

Se han dictado algunas disposiciones acerca de los Pósitos y su organización, según la vigente ley municipal.

Entre otras figura la de exigir responsabilidades á las Juntas de asociados y á los Ayuntamientos que firmen las liquidaciones sin garantizar las cantidades que hayan sido entregadas á los insolventes.

Por telégrafo.

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN LA CORTE)

Toros en Madrid

Madrid 4 (8'25 n.)

Los toros lidiados esta tarde, de la ganadería de Pérez de la Concha, han sido medianos.

El cuarto, resultado buey completo; durante la lidia de este bicho, se promovieron colosales broncas.

Sobresalieron los cornúpetos quinto y sexto, que fueron bravos y de poder.

Bonarillo, al matar su primer toro, fué cogido y pisoteado. Apreciósele una herida contusa en el parietal izquierdo, y fué retirado á su domicilio.

Bombita mató á sus dos toros de una manera magistral. Villita estuvo mal.

El picador «Albañil», resultó con un brazo dislocado.

Agujetas dió una terrible caída, sufriendo una fuerte conmoción cerebral.—Guerra.

Otra expedición

Desembarco junto á la Habana.—Goleta abandonada.—Goleta apresada.—A la Habana.

Madrid 4 (8'25 n.)

Se ha recibido un despacho particular de la Habana, noti-

ciando que ha desembarcado una importante expedición filibustera en Bacuranao, á seis millas de la Habana.

Los expedicionarios llevaron en botes las armas y municiones hasta la orilla, y no se sabe con qué motivo desembarcaron también el capitán de la goleta y sus auxiliares, dejando á la embarcación abandonada.

Vigilando la costa un buque de guerra español, vió á la goleta y la apresó, conduciéndola á la Habana.—Guerra.

Arresto oportuno

Madrid 4 (8'25 n.)

El Gobernador de Matanzas ha multado é impuesto quince días de arresto al administrador de ferrocarriles, por infringir el bando de Weyler sobre circulación forzosa de billetes.—Guerra.

Buena operación

De mar y tierra.—Ataque á los rebeldes.—Muerte de un cabecilla. Muertos y prisioneros.

Madrid 4 (8'25 n.)

Fuerzas del cañonero «Aguila», en unión de fuerzas de tierra atacaron á Caserio, en el Estero de Congón (Pinar del Río).

Resulta on muertos el cabecilla Lugo y tres rebeldes más. También fueron capturados 22 rebeldes.—Guerra.

Una catástrofe

Explosión terrible.—Muertos y heridos.—Negros aplastados

Madrid 4 (8'25 n.)

Telegrafian de Londres, que en el polvorin de Buremburgo, ha ocurrido una terrible explosión.

La detonación fué espantosa y se oyó á gran distancia, alarmando á la ciudad.

Resultaron muertos cinco blancos.

Veinte negros quedaron aplastados por los escombros. También resultaron muchos heridos.—Guerra.

Tropas á Filipinas

Madrid 4 (8'25 n.)

Definitivamente el día 21 del actual embarcarán tres batallones de infantería en el puerto de Barcelona, con destino á Filipinas.—Guerra.

Cabriñana felicitado.

Madrid 4 (8'25 n.)

El marqués de Cabriñana está recibiendo muchas felicitaciones, por haber sido absuelto en la causa que se le seguía por supuestas injurias al exministro Sr. Bosch.—Guerra.

Una opinión.

Madrid 4 (8'25 n.)

El periódico ruso «Nevosti», publica brillantes artículos insistiendo en que, por sí sola, nada podrá hacer Inglaterra en la cuestión de Armenia, y que para ello tendrá que unirse con otras potencias.—Guerra.

Dos regalos.

Madrid 4 (8'25 n.)

El Casino de la Habana ha acordado abrir una suscripción para regalar un magnífico álbum al Sr. Cánovas y una espada de honor al general Azcárraga.—Guerra.

El Czar en Francia.

Madrid 4 (8'25 n.)

El presidente de la República, Sr. Felix Faure, marchó á

Cherburgo para recibir al Czar. Muchedumbre inmensa recibió al presidente, aclamándole con indescriptible entusiasmo.—Guerra.

Ecos del mundo

Absuelto por el Jurado.

En Palma se ha verificado una vista por jurados sentándose en el banquillo Pedro Floret, que dió muerte á su esposa al sorprenderla en el lecho con un amante.

El fiscal pedía la pena de garrote para el procesado por los delitos de homicidio y aborto.

El jurado absolvió al marido ultrajado. El pueblo ha dado una serenata al defensor del reo absuelto.

Aventura regia.

El Tsar es muy aficionado á la bicicleta, y esta afición ha sido causa de la aventura que días pasados tuvo en Copenhague.

Salió á pasear por los alrededores del palacio de Bernstorff, con los príncipes Valdemar y Cristián, pero, más consumado ciclista que éstos, los dejó atrás y se internó en un bosque.

Para volver al camino que acababa de abandonar, dirigióse á un desconocido que se cruzó con él, preguntándole en lengua danesa. El desconocido le contestó en ruso, y el Tsar hubo de interrogarle, movido á curiosidad por esta circunstancia.

Supo entonces que su interlocutor era un agente ruso encargado de velar por la seguridad de su persona.

Sombreros. ALHAMA acaba de recibir

un completo surtido de SOMBREROS INGLESES de última novedad, en imper y flexibles.

Para los estudiantes, formas muy bonitas.

ZACATÍN, 44.

¿Quieren Vdes. comprar bueno y barato?

En La Confianza

Preciosos tartanes, á 15 céntimos vara. A doce reales corte de bonitas franelas para vestidos. Calcetines crudos, á 15 céntimos par. Por 18 reales traje de gran abrigo para caballero. Velos para mantillas, á 4 reales. A 7 reales cortes de pura lana para pantalón.

Ganga.

Una camisa hecha, para hombre, una camiseta cruda, un par de calcetines crudos, una tohalla afelpada y un pañuelo para bolsillo. ¡Todo esto por diez reales!

CERVECERÍA INGLESA

Helados para hoy

Desde las 12 de la tarde: Naranja. Desde las seis de la tarde: Espuma de café y Fresa. Cervezas: Cruz blanca.—Alemanas.—Ingleas. Chocolate con bizcochos, 50 céntimos. Chocolate con tostada, 65 céntimos.

ALFOMBRAMOS?

Baratura sin igual. José Jiménez, alfombrista, ofrece este año sus trabajos con una gran rebaja en los precios, y para que el público juzgue y no pague lo caro que cobran en las Estererías de Granada, á continuación estampa la siguiente tarifa inconcebible: colocación de alfombras de moqueta, Bruselas y fieltro, á DIEZ CENTIMOS LA VARA; se ponen y arreglan las de años anteriores, á SETENTICINCO CENTIMOS POR CADA HABITACION.

El mismo industrial ofrece un grandioso surtido de alfombras de cordelillo, desde NOVENTA CENTIMOS VARA, en adelante, y lleva muestras á domicilio. Se reciben los avisos, en el Salón de limpiar ca zado, de la Puerta Real, junto á la fotografía del Sr. Ayola.

Imp. de LA PUBLICIDAD,

